



**Nombre del alumno: Salazar Guillén Gisel**

**Guadalupe.**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio.**

**Nombre del trabajo: Los modelos médicos en México.**

**Materia: Antropología Médica II.**

**Grado: 2.**

**Grupo: B.**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2022.

15. Marzo. 2022.

Antropología Médica.

## LOS MODELOS MÉDICOS EN MEXICO.

Las diferencias entre dos modelos de interpretación en salud pública han consequido sustancialmente a una visión entregada en este campo de conocimiento.

Existe una discusión que se centra en cómo se pienson y se construyen conceptualmente procesos sociales, su papel en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud, así como el nivel de análisis que se privilegia y las formas de acceder al plano empírico.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad, como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlos. Esta complejidad ha conqducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de salud-enfermedad, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición

de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como ésta percibe el fenómeno salud-enfermedad. En este proceso, los modelos puros prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de salud-enfermedad de las interpretaciones y de las respuestas.

El enfoque funcionalista una de las corrientes más importantes dentro de las teorías del consenso considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, dentro de las cuales se encuentran definidos roles que los individuos deben desempeñar.

Este sistema funciona como un engranaje equilibrado en donde el desequilibrio se ajusta a través de normas y sanciones, posibilita la regulación del conflicto y genera una estratificación

funcional, en donde los estratos sociales son grupos humanos empíricamente observables, que comparten intereses y rasgos comunes.

Las recompensas y las posiciones se otorgan en función del grado en que las cualidades y desempeños se ajustan a las normas fijadas por la misma sociedad por tanto ya que los hombres difieren en estas cuestiones, la desigualdad es inevitable; es decir, toda estratificación representa una jerarquía de valores y un sistema social de recompensas.

La desigualdad es producto de la contradicción histórica entre propiedad privada, producción colectiva y apropiación inequitativa de la riqueza. Los grupos sociales no se definen como agrupaciones homogéneas de individuos respecto a uno o varios criterios de clasificación, sino por la forma como actúan unos en relaciones con otras condiciones particulares.

En este sentido las clases sociales no preceden a su relación sino su relación.

## Bibliografía

Lopez, O. (11 de Abril de 1994). *Modelos Sociomedico en Salud publica*. Obtenido de <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>.